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Председатель Президиума Верховного Совета России 
Р.И.Хасбулатов отвечает на вопросы пресс-центра 

: Балтийского'флота: 

- Уважаемый Руслан Имранович, каковы военные аспекты Вашего 
приезда в самую западную "область России? Не связаны ли они и с 
тем, что последнее время все больше говорят о ее "перенасыщении" 

.войсками и вооружениями?. • 

- Мы сознательно идем на сокращение армии и флота. Прики-
дочная конечная цифра Российских Вооруженных Сил уже названа -
это примерно полтора миллиона войск. Надо учесть и специфику 
нашей российской армии. Не секрет, что наиболее боеспособные 
войска были размещены по периметру"нашего содружества - будь это 
нынешняя Северо-Западная группа или Закавказье. Следующий эше-
лон наиболее боеспособных войск - как раз вот здесь . А что каса-
ется России - выходит, что она пока - не более чем тыловая база . 
Поэтому нам надо создавать армию практически заново . . . 

Вполне естественно, что упомянутое сокращение должно прои-
зойти и здесь. Но, конечно, рациональное, с учетом тех позиций, 
которые были изложены на нашей встрече с командующими Балтийс-
ким флотом и Северо-Западной группой войск, чтобы обеспечить 
жизненно необходимые оборонительные интересы Российского государ-
ства. То есть , подчеркну, не в ущерб его обороне. И если на 
сегодняшний день, очевидно, все же надо думать о сокращении .войск 
на территории области, то ни в коем случае не за счет снижения 
их боеспособности, не з а счет ущемления интересов живущих здесь 
военнослужащих. Мы вообще должны исключить такие подходы. 

- Калининградская область - это, как Вы сказали, есть и 
будет Россия. Сложнее с выводом войск и сил флота из государств 

'Балтии. Он вновь усиленно педалируется, в том числе весьма не-
цивилизованными методами.'Складывается впечатление, что и пере-
говоры о выводе заходят в тупик: российской стороне навязывают 
явно неприемлемые сроки. А, ведь, у терпения военных есть пре-
делы. . . В чем Вы, как глава законодательной власти, видите прин-
ципиальную развязку ситуации? 
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- Свою позицию я здесь уже.высказал. У меня, повторю, вызы-
вает крайнее недоумение тот , я бы сказал , цинизм, с которым опре-
деленные круги в Прибалтике подходят к решению конкретных проб-
лем, затрагивающих интересы России, особенно'проблем военнослу-
жащих. Мы Б Верховном Совете занимаем здесь очень жесткую пози-
цию: с руководителями, которые пренебрегают признанными между-
народными нормами, игнорируют национально-государственные интере-
сы России в этом регионе,, надо говорить иначе. Не поддакивать им, 
что сейчас делается , а жестко сказать: извините, вот наша пози-
ция, вот пределы, дальше которых мы не отступим. 

Мы, Верховный Совет, как законодательная власть, не ведем 
переговоров. Но в отношении армии, защиты ее интересов, необходи-
мости определения ее статуса как государственного института, кото*--
рый призван отстаивать государственные интересы России, служить 
ее народу, я гарантирую поддержку абсолютного большинства рос-
сийских депутатов. 

У нас есть полная готовность сделать для вас все, что мы 
можем в законодательной области. 

- Балтийский флот, созданный Петром Великим, родоначальник 
Российского флота, готовится отметить свое 300-летие. У него 
славное прошлое. А как Вам представляется его будущее? 

- У России на Балтике есть наиважнейшие политические инте-
ресы. Почти триста лет российское государство обеспечивало свой 
выход на Балтийское море. И это делалось совсем не для того, что-
бы в один прекрасный день уйти отсюда по требованию наших союз-
ников, близких, соседей, с которыми,мы десятилетия находились в 
дружбе, братстве, которым помогали строить экономику и обеспечи-
вать возможность демократического развития. Поэтому, я думаю, 
они поймут, в конце концов должны понять наши интересы. 

- Судя по Вашим словам на встрече с представителями воин-
ских коллективов, многие нерешаемые больные вопросы - и по. выво-
ду войск из Балтии, и по социальной защите военнослужащих - з а -
мыкаются на проблему кадров исполнительной власти как в центре, 
так и на местах. С этой проблемой при взаимодействии с некото-
рыми местными властями приходится сталкиваться и командованию 
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флота. Насколько она, по-Вашему, серьёзна? . 

- Мои высказывания на этот счет, упреки различных деяте-
лей в дилетантизме не раз давали повод для критики. 

Но если говорить откровенно, этапроблема , к сожалению,' 
•действительно имеет место. Как это ни печально, некоторые ныне 
ние руководители явно уступают в квалификации тем, кого мы .при 
выкли уже называть ретроградами и тому подобными эпитетами .^ 
Многим недостает видения стратегии, понимания общей концепции 
той или иной крупной проблемы. И компенсируют это звонкой фра: 
производящей впечатление, срывающей аплодисменты... Это Hecepi 
но. Это мешает двигать дело вперед. 

- Последний вопрос, Руслан Имранович: Ваше итоговое впеч; 
ление о знакомстве с Балтийским флотом? 

- Просто превосходное. Я убедился: очень важно вселить в 
людей уверенность, веру в необходимость и возможность служить 
Отечеству. Ваше командование это делает. Это нужно делать и и 
законодателям. Как бы там ни складывалось, флот должен обеспе 
вать оборону. Морякам надо плавать! 

- Спасибо за беседу. 

Интервью взял 
капитан 2 ранга 
Ю.Головин, 
старший офицер 
пресс-центра ДКБФ. 
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